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L’antenne à thèmes n°2

Le magazine de l’ESEPAC

INAUGURATION ESEPAC

LE 08 AVRIL 2011 14H00



Une date à retenir…

Inauguration de notre nouvelle école

Vendredi 8 Avril 2011, à partir de 14h00

Vous êtes cordialement invités à cet évènement.

Au programme:

14h00: Conférence 

16h00: Inauguration officielle & tables rondes

18h00: Apéritif convivial

N’hésitez  pas à diffuser largement cette invitation (anciens 

étudiants, partenaires industriels …)

Afin de nous organiser au mieux, 

merci de contacter Marie Claire Abrial pour vous faire 

enregistrer avant le 4 Avril au :

04 71 02 01 39

mc.abrial@esepac.com



Quels sont les normes, outils et indicateurs les plus éco-adaptés pour la 

conception du Pack? Pouvons-nous avoir un nouvelle approche de la 

norme Européenne 2004/12/EC?

� A-t-on besoin de réaliser des analyses de cycle de vie complexes et 

d’utiliser des indicateurs, tels « Biodiversité, Eutrophication » ? Ou y a-t-il 

des indicateurs plus utiles (Efficacité énergétique…) ?

� Quelles sont les valeurs ajoutées par ces outils d’éco-conception, en 

existe-t-il de plus simples ?

� Est-ce que l’étiquetage environnemental des produits emballés 

permettra une réelle transparence  sur les valeurs appliquées et crées 

grâce à l’éco-conception, face à la complexité de lecture des Eco Labels 

actuels ?

14h00, La conférence:

Une date à retenir…   suite



Paroles des anciens :
Indignons-nous ! La parole d’un ancien étudiant qui a vu naitre l’ESEPAC. De la 

première promotion jusqu’à aujourd’hui, qui l’a vu grandir. Qui a aussi par 

d’autres horizons pu constater qu’il s’agissait, au fil des ans d’un centre de 

formation reconnu ! 

Oui, vous avez bien lu, « un centre de formation » Une école, non pas du tout, 

enfin pas à mon sens. L’ESEPAC a été et doit être un centre de formation, un 

centre d’entrainement pour permettre aux étudiants d’être opérationnels 

lorsqu’ils basculent dans la vie active. Pas une école ordinaire où l’on apprend 

la théorie. Entrainer les étudiants a être à 100% dans leur travail, s’investir et 

utiliser tous leurs sens pour être créatifs. Car il s’agit bien de cela : la créativité.

Créer, c’est résister. Résister c’est créer Et c’est cet ensemble qui fait avancer les 

femmes et les hommes. A quoi sert d’avoir une formation supérieure si nous 

appliquons uniquement les bases ainsi que les acquis de l’ESEPAC et de notre 

entreprise ? Non, l’ESEPAC ne doit pas être une école, elle doit être un centre 

d’entrainement qui forme des femmes et des hommes qui iront naturellement 

de l’avant, qui donneront une vision différente de l’emballage, qui seront une 

force reconnue et à suivre.



Paroles des anciens , suite… :
L’ESEPAC, doit être cela ! C’est ce que j’attends de l’ESEPAC et des étudiants qui 

viennent en apprentissage dans mon service. Mais la créativité, la pugnacité, le 

travail n’est rien s’il ne s’agit pas d’un travail d’équipe ! Comment un alpiniste 

encordé peut-il monter une paroi de 100 mètres en trois heures si les équipiers 

de sa cordée ne suivent pas le rythme ? Pour l’ESEPAC, c’est la même chose. 

Nous avançons, nos apprentis ou stagiaires suivent, mais l’ESEPAC qui fait 

partie intégrante de  cette cordée n’est pas toujours bien équipée face aux 

parois difficiles qui nous font face. L’ESEPAC qui doit participer à l’ascension de 

l’étudiants afin d’arriver au sommet, a les bons alpinistes, mais pas toujours les 

bons équipements ! 

Et là, je m’indigne. Et je vous dis aussi : PAROLES D’ANCIENS, INDIGNONS 

NOUS ! Nos apprentis et stagiaires ont besoin d’un suivi de l’ESEPAC dans nos 

structures. Beaucoup d’entre nous pensent la même chose depuis quelques 

années et notre attente n’est toujours pas réalisée ! Notre but est commun, la 

réussite de l’étudiants. Notre but est commun celui de promouvoir notre 

ESEPAC. Notre but est commun, celui de construire un réseau ESEPAC. Le lien 

entre les entreprises et ce Centre qui doit être d’excellence est bien sur 

l’apprenti ou le stagiaire, mais doit aussi sur un plan plus officiel et 

pédagogique être un représentant de l’ESEPAC plus présent à nos côtés.

Jérôme, promotion 2



L’Edito d’une étudiante

Alors que la nouvelle école se conforte peu à peu dans ses habitudes, une

nouvelle année est passée… bientôt le grand départ pour une nouvelle promo de

Master.

Master… Deux années de bonne humeur, de prises de tête, de rigolades, de

stress… Deux années pour apprivoiser la complexité, insoupçonnée du commun des

mortels, qu’est l’univers de l’emballage. Deux années pour apprendre de nouvelles

sciences, mais surtout apprendre des autres.

En effet, ce qui marque le plus à l’ESEPAC, c’est l’aisance avec laquelle

chacun s’adapte, se mêle, discute, pour former à partir de personnalités totalement

différentes, d’opinions opposées, une seule et même entité, une seule équipe, et peut-

être même, pour certains, une famille.

La grande difficulté de nous unir tous, voilà le défi que l’ESEPAC a relevé

une fois encore durant ces deux années.

Bien sûr l’aventure est, à chaque promo, différente ; bien sûr, chaque année

il y a des hauts et des bas (un sage a dit : « C’est dur la vie! ») ; mais j’ose espérer

qu’avec le temps, l’expérience accumulée par l’ESEPAC et par le retour de chacun,

chaque nouvelle année sera de mieux en mieux.

Je souhaite donc à ceux qui partent, une bonne entrée dans la vie active.

Je souhaite donc à ceux qui arrivent, la bienvenue !!!

Elise Dimoyat Master 6



L’ASEPAC a bien fonctionné ces 2 dernières années et nous 
en sommes heureux…

Nous travaillons pour que le relais avec nos successeurs se fasse 
correctement, et surtout que notre entraide se pérennise au-delà 
des murs de l’Ecole.

Depuis Avril 2010, nous sommes centrés sur 2 missions :

* Développer la vie étudiante avec une identité propre :

Polos, poursuite de l’intégration, repas de fin de session et remise de 
diplômes, sorties rafting, ski…

* S’entraider, favoriser les échanges d’expériences  en entreprise

Table ronde où chacun présente sa société et son activité 
professionnelle, organisation de conférence et tables rondes 
pendant l’inauguration (à développer par nos successeurs ?)



Prochaine Etape: Amplifier les liens avec les Anciens

�2 avril 11 : Bal de fin de promo, avec apéro dinatoire

Bar Le Privilège (Le Puy)

Tout le monde est convié, il faut juste prévenir un des membres…

� 8 avril 11 : Pendant l’inauguration de l’Ecole, un stand ASEPAC 

sera présent afin d’échanger, recueillir suggestions, points 

d’amélioration ...

Contacts ASEPAC:
*Président: Julien GAILLARD -06 33 05 50 26- gaillard-julien@hotmail.fr

*Vice Président: Mickaël SAUVADET -06 21 83 37 85- msauvadet@hotmail.fr

*Trésorier: Jean-Edouard GAUCHOUX -06 77 20 79 08- jeg@cegetel.net

*Secrétaire: Agathe DHUICQ -06 12 87 62 00- agathe.dhuicq@gmail.com



Innovation Salon de l’emballage 2011/Julien Gaillard MIE6:

Le Polywood ® : un matériau éco-innovant

Cette « éco-innovation » concorde d’ailleurs très bien avec la 

problématique du développement durable et se propose d’être une des 

solutions éventuelles.

Il s’agit de ce que l’on appelle communément un bioplastique, c’est-à-dire 

un polymère de la famille des plastiques, issu de ressources renouvelables, 

par opposition à ceux obtenus à partir de ressources fossiles (pétrole …) 

C’est après 2 années de développement que CGL Pack crée ce complexe 

associant des fibres de bois, une ressource d’origine végétale non vivrière,  

à hauteur d’environ 20%, à du polypropylène (PP).

Le bois utilisé est issu de forêts européennes gérées durablement

- Il possède les mêmes caractéristiques techniques en termes de 

machinabilité, de résistance, de barrière et d’operculage. 

- Il est caractérisé par un toucher doux. Les teintes varient selon 

les essences utilisées (hêtre, épicéa, chêne…) et la proportion de 

fibres. Il est également apte au contact alimentaire. 

Applications : CGL Pack propose tout type d’emballage 

thermoformé dans ce matériau, tel

une gamme de barquettes alimentaires pour les produits frais et 

des plats/barquettes pour la vente à emporter et les traiteurs.



Ca bouge du côté de l’alternance…

La réforme de l’alternance est officiellement lancée et devrait entrer en application 
au printemps 2011. Le principe de bonus / malus, déjà existant, est affiné. Voici ce 
projet dévoilé dans ses grandes lignes :

Votre entreprise compte plus de 250 salariés ?

Vous serez maintenant invités à compter 4 % d’alternants dans vos effectifs. 

Si vous dépassez ce quota, bravo ! vous bénéficierez d’un bonus de 400 € par 

contrat et par an, pour toute embauche supplémentaire d’un alternant, et ce 

jusqu’au seuil de 6 %.

En dessous de ce taux, un malus appelé CSA (contribution supplémentaire 
apprentissage) vous sera appliqué :

Pourcentage d’alternants Taux de la CSA

-Moins de 1% -0,2% (0,3 % pour les Stés de 2000 salariés et plus)

-Entre 1 et 3% -0,1%

-Entre 3 et 4% -0,05%



Votre entreprise compte moins de 250 salariés ?

Vous bénéficierez d’une exonération totale de charges sociales pendant 6 

mois pour l’embauche d’un jeune alternant supplémentaire (si – de 26 ans).

Il sera désormais possible d’enchaîner 2 contrats de professionnalisation

CDD, si le second contrat vise une qualification supérieure.

Les conditions pour devenir tuteur d’apprentissage vont être assouplies : fini 

le critère d’ancienneté drastique…

Ca bouge du côté de l’alternance… suite



Le carnet de Marie Claire:

Elodie, promo 12, s’est 

mariée.

Une bien belle journée avec 

les copains d’ESEPAC…

Et un heureux évènement 

est prévu… .



Les journées portes ouvertes :

L’ESEPAC organise ses portes ouvertes, les 25 et 26 

Mars prochains, c’est pour nous l’occasion de 

recevoir :

-Nos futurs étudiants qui pourront :

Visiter les locaux et découvrir les matériels

Discuter avec les étudiants présents

Passer les tests de sélection

Passer les entretiens de recrutement

-Toutes les personnes désireuses de connaître nos 

métiers et notre environnement de travail.
Si vous êtes de passage dans notre belle région, vous êtes les 

bienvenus.



Une très bonne nouvelle, L’ESEPAC se renforce …!

De qui s’agit-il ?….  

Il, elle débarque le 06 juin 2011!

Il, elle est super sympa

Il, elle a été formé(e) à l’ESEPAC.

Son cœur bat fort pour le Massif Central

Il, elle est attendu(e) de pied ferme (y’a du boulot, et des dossiers!)

De qui s’agit-il ???

Pour participer au concours de la recrue mystère, merci d’envoyer votre 

proposition à Sébastien… s.silvestre@esepac.com

Un stylo est à gagner.



Bloc notes :

Merci pour vos encouragements à l’occasion de la diffusion du premier 

numéro de l’antenne à thèmes.

Ce numéro 2 est largement consacré à l’inauguration du campus packaging 

le 8 Avril prochain, évènement au cours duquel toute l’équipe ESEPAC et 

moi-même serons très heureux de vous  accueillir.

Sincèrement.

Sébastien et Bernard




